

LA COLERE DE GRAND'MAMAN.

La cloche du départ, à l'école, a sonné ;
 La gent étudiante
 Qui, tout le jour durant, a compté, griffonné,
 D'un pas joyeux arpente
 La route qui conduit le plus vite au foyer ;
 Selon mon habitude,
 Je vais chez grand'maman, lui donner un baiser,
 Avec la certitude
 De goûter, en retour, quelqu'excellent gâteau,
 Dessus couvert de crème.
 Elle était à vider un énorme écheveau ;
 Dans mon bonheur extrême
 Sans prendre garde à rien, je brise en deux le fil
 Qu'en ses mains tient grand'mère.
 Elle, feignant l'humeur, dit : " Ce n'est pas gentil,
 Tu me mets en colère."
 Mais pâle de frayeur, j'avais baissé les yeux ;
 " Avance," me dit-elle !
 J'approche tout tremblant, craintif et l'air piteux.
 " Action criminelle
 Mérite châtiment, à l'œuvre donc, bourreau "
 Bien fort elle m'embrasse,
 S'éloigne un peu, revient, m'apportant un gâteau,
 Ce qui rompt la glace.

STÉPHIANUS WALTER.

UN CONSEIL PAR SEMAINE.

Pour rendre à la dentelle blanche la couleur d'écrù qu'elle a perdue par le nettoyage, faites-la tremper dans une dernière eau de thé très fort. Repassez avec des fers convenablement chauds, déroulant votre dentelle au fur et à mesure. Avec les précautions que nous vous indiquons, vos dentelles seront absolument comme neuves.

DOUBLE GAIN

Un chevalier d'industrie, qui vivait de l'argent qu'il empruntait partout sans jamais rendre un sou, s'adressa à un prêtre très charitable, le priant de lui prêter trente écus. Le bon prêtre lui en remit quinze, en lui disant :

— Prenez ces écus, je vous les donne au lieu de vous prêter le double; de cette manière chacun de nous y gagnera.

Ce bon roi n'ambitionnait pas d'autre titre que celui de père du peuple... Et il mourut sur l'échafaud !

LE GÉOGRAPHE

Le docteur Heyllen, savant géographe anglais du XVII^e siècle, qui a fait une description générale du globe, s'égara un jour dans un bois, non loin de sa résidence, accompagné d'un seul domestique, garçon fort ingénue. La nuit était venue, froide et sombre, et ils erraient encore.

— Parbleu, monsieur, dit le valet, de quoi vous êtes-vous mêlé de donner une description du monde entier, vous qui ne pouvez pas vous retrouver à trois milles tout au plus de chez vous ?

TROP TARD

— Quel est ce monstre que voilà
Parmi ces jolis enfants-là ?

— Hélas ! madame c'est ma fille.

— Ah ! vraiment, elle est bien gentille.

CRUAUTÉ PUNIE

Un jour que le roi de France François Ier s'amusait à regarder un combat de lions, une dame laissa tomber son gant dans l'arène. Elle dit à un gentilhomme, nommé de Lorges, qui la recherchait :

— Si vous voulez que je croie à la sincérité de votre amour, allez ramasser mon gant.

De Lorges descend, ramasse le gant au milieu de ces terribles animaux, remonte, le jette au nez de la dame, et depuis, malgré toutes ses avances, ne voulut jamais la revoir.

L'ESPRIT D'AUTREFOIS.

RÉPONSE HARDIE

Henri IV disait à un particulier qui s'appelait Gaillard, que de gaillard à paillard il n'y avait pas loin.

— Sire, répondit l'homme, pas plus loin que de vous à moi.

BEAUX SENTIMENTS

Le Dauphin, père de Louis XVI, dit un jour à un ambassadeur d'Espagne :

— Il faudrait, quand il y a fête à la cour, pour que le prince y puisse goûter une joie bien pure, qu'il pût se dire en se mettant à table : Aucun de mes sujets n'ira aujourd'hui au lit sans avoir soupé.

BEAU TRAIT DE LOUIS XVI

Dans l'hiver rigoureux de 1788 à 1789, le roi de France Louis XVI fut prié de donner des ordres pour nourrir le gibier de ses châtelaines.

— Combien cela coûtera-t-il ?

— Sire, environ dix à douze mille livres.

— Eh bien ! qu'on donne cet argent aux pauvres ; le gibier s'en tirera comme il pourra !

Dans un tarif fait par Saint Louis, roi de France, pour régler les droits de péages qui étaient dus à l'entrée de Paris, sous le petit Châtellet, on lit que le marchand qui apportera un singe pour le vendre, paiera quatre deniers ; que si le singe appartient à un saltimbanque, cet homme, en le faisant gambader devant le péager, sera quitte du péage, tant du dit singe que de ce qu'il aura apporté pour son usage. De là vient le proverbe : payer en monnaie de singe, c'est-à-dire en gambades, en grimaces ou en fausses promesses.